

No 30	山口市立大内南小学校
調査研究名	体力向上への取組
調査研究計画	<p>～動きと学びを確かに高める体育学習づくり～</p> <p>(1)めざす体育学習の具体 今年度は、「仲間と思いをつなぎ合い、みんなが運動の楽しさを実感する体育科学学習」をめざして取り組む。 「仲間と思いをつなぎ合い」とは、「運動に対峙したときの考え・気づき・予想・心配・願いなどを互いに出し合い、活動の方向性をみつけていく」姿である。また、「全員が運動の楽しさを実感する」とは、「一人ひとりが、みんなで運動の特性に触れる喜びを味わう」ことである。 仲間と運動への思いを一つにしながら、“身体を動かす喜び”、“つくる(動き・ゲーム・練習方法等)喜び”、“できる・のびる喜び”、“みつける・わかる喜び”、“集う喜び”を味わっていく体育科学学習を実現できるようにしていく。そのために、次のことを実施、開催していく。</p> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> <ul style="list-style-type: none"> ○ 学力向上(体育)プランの作成と評価 ○ 体育科の授業公開(各学年1回全員参観…講師招聘)とワークショップ形式の授業検討会の開催 ○ 一人一授業公開 ○ 体育科授業ビデオ視聴&語り合いの会やミニ研修会の開催 </div> <p>以上のようにして体育の授業を充実させることで、子どもが身体を動かすことに喜びを感じ、自ら進んで運動に向かっていく態度を身に付けさせていきたい。</p> <p>(2)「自分の身体に対峙しようとする生活づくり」について 子どもたちが、自分の身体に関心を持ち、自ら身体を動かす生活に向かおうとする場づくりをしていく。 そのため、各校務分掌において、下記のようなプロジェクト(計画→実行→検証)を立ち上げ、取り組んでいく。</p> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> <ul style="list-style-type: none"> ○ 運動や健康に関する情報共有の場 ○ 心の健康づくりに関する活動の場の設定 ○ 子どもが運動したくなる場所づくり ○ 運動イベントや健康イベントの開催 </div> <p>このような取り組みにより、学習時間外にも身体を動かすきっかけが、たくさん生まれるようにしていきたい。</p>
授業研究・研修等の公開など研究成果の還元方法	
<ul style="list-style-type: none"> ・市教研体育部への校内研修会公開 本校研究授業を市教研体育部の先生方に公開する。協議会にも参加していただき、ご意見をいただく。 ・市の研修主任会での報告 市の研修主任会では、年度末に1年間の研究報告をすることになっている。研修主任という立場が担うべき役割や実務について、今回の研修で学んだ内容に基づいた実践をし、本校としての成果や課題の報告をしていきたい。 ・他校の校内研修会での紹介 教科指導や校内研修の充実に関わる内容については、校外で話していく。 	